

Editorial

Con este número iniciamos la segunda década de vida de esta publicación, esperando una etapa de consolidación y crecimiento en calidad y distribución. Mucho depende del apoyo de autores y lectores, a quienes agradecemos su confianza. Cada vez es mayor la necesidad de obtener puntuación calificada para nuestros egresados y maestros, dado el incremento de certificaciones y recertificaciones para todos los profesionales de la salud. Parte de nuestro esfuerzo es facilitar en nuestro medio la obtención del reconocimiento al trabajo académico.

Este número es particularmente ejemplar, en cuanto a la orientación de la investigación hacia la descripción de nuestra realidad local y regional. Se incluyen trabajos que abarcan aspectos nutricionales, ambientales y de educación sexual, a la par de informes de casos clínicos y revisión de páginas médicas relacionados con la literatura mundial. Poco a poco se van tejiendo en estas páginas aspectos que contribuyen a explicar mejor nuestras debilidades y oportunidades en la atención de los aspectos de salud pública y aplicación terapéutica. Ninguna pieza del rompecabezas es más o menos importante para el retrato completo.

Se habla mucho en foros y congresos del impacto del medio ambiente contaminado en la población mundial, pero necesitamos informes recabados en las poblaciones concretas de nuestro medio rural, por ejemplo, y de Querétaro nos llega un trabajo con ese objetivo tomado directamente en los niños de la comunidad de San Rafael. En el mismo tono, en Aguascalientes se compara la conducta rural y urbana en la prevención de enfermedades de transmisión sexual, buscando diferencias y similitudes. Pero la vanguardia también impacta a nuestra población urbana, con acceso a información que modifica su comportamiento nutricional. Las tendencias a sustituir la dieta tradicional por predominancias vegetarianas, amerita nuestra atención por las repercusiones que puede tener un cambio radical no supervisado. A eso se refiere otro interesante artículo del Departamento de Nutrición de nuestra Universidad.

Desde el punto de vista clínico, las miocardiopatías ocupan nuestra atención con una extensa revisión de la literatura mundial, seguido de la presentación de casos relativos a la miocardiopatía periparto en la clínica uno del IMSS, Aguascalientes. También se presenta el caso de un síndrome muy poco frecuente: Chediak-Higashi, identificado en fase acelerada y manejado en nuestro medio. Desde las aulas, un interesante trabajo de investigación aplicada, ofrece alternativas para el diagnóstico precoz de la diabetes mellitus en nuestra población, particularmente proclive a esta enfermedad.

Finalmente, *Ars Médica* presenta una muestra del trabajo escritural del Dr. Xavier López y de la Peña, tanto de su extensa obra histórica alrededor de la medicina en nuestra región, como de su más reciente aportación académica: "Fisiología médica en esquemas", editorial Trillas.

Valga este pequeño homenaje a un investigador perseverante y ejemplar, pretendiendo con ello inculcar en los estudiantes el amor por las letras.

José de la Torre Alcocer